

Wichtrach, Dezember 2022

## **Regelung zum Gebrauch von Smartphones an der Sekstufe 1 Wichtrach**

### **Grundlage**

Die heutige Lebenswelt von Kindern und Jugendlichen ist durchdrungen von traditionellen und digitalen Medien sowie von Werkzeugen und Geräten, die auf Informations- und Kommunikationstechnologien basieren und die durch ihre Omnipräsenz neue Handlungsmöglichkeiten und neue soziale Realitäten schaffen. Kinder und Jugendliche müssen lernen, damit und mit den Folgen dieser Realitäten kompetent und verantwortungsbewusst umzugehen.[.....] Eine zentrale Aufgabe der Schule besteht darin, diesen vor- und außerschulischen Mediengebrauch als Ressource und Erfahrungsfeld aufzugreifen und die Schülerinnen und Schüler zu einer vertieften Reflexion dieser Erfahrungen und Fähigkeiten zu führen.

(Lehrplan 21, Modullehrplan Medien und Informatik)

### **Zielsetzung**

Schülerinnen und Schüler erwerben ein Verständnis für die Aufgabe und Bedeutung von Medien für Individuen sowie für die Gesellschaft, für Wirtschaft, Politik und Kultur.

(Lehrplan 21, Modullehrplan Medien und Informatik)

### **Umsetzung**

Dies geschieht an der Sekstufe 1 Wichtrach durch einen gezielten Einsatz von digitalen Medien und einer medienpädagogischen Auseinandersetzung im Unterricht und einem geregelten Handygebrauch zu privaten Zwecken im Schulalltag.

### **Regelung**

- Sobald das Gelände der Sekstufe 1 betreten wird, sind Smartphones lautlos geschaltet.
- Während der Unterrichtszeiten 07.35-11.55 Uhr und 13.55-15.30 werden die Smartphones nur auf Anweisung der Lehrperson hin, zu Unterrichtszwecken gebraucht. Die Handys sind nicht zu sehen und nicht zu hören.
- Mit Erlaubnis der Lehrperson ist der Gebrauch für die nötige persönliche Kommunikation möglich.
- Bei Missachtung der oben genannten Regeln wird das Handy eingezogen und der Schulleitung ausgehändigt. Es kann am Ende des Schulhalbtages dort wieder bezogen werden. Eine Reflexionsaufgabe zum Thema Smartphone-Gebrauch muss als Hausaufgabe erledigt und der Schulleitung abgegeben werden.

Beschluss der  
Konferenz der Lehrerinnen und Lehrer  
Sekstufe 1 Wichtrach  
vom 28. November.2022